
               COMITE DE QUARTIER CENTRE VILLE/FAUBOURG 
                     COMPTE RENDU DE REUNION DU 28/11/2022 
 
Lieu : Salle Prestige du camping du Felsberg de Saint-Avold 
Présents/ Excusés/ Absents : voir feuille de présence ci-jointe 
 
Ordre du jour : 

1. Dresser un bilan de l'action du comité de quartier, à la veille de son 
renouvellement 

2. Présentation d'une synthèse de l'enquête sur les besoins sociaux de la 
ville de Saint-Avold par Jean-Luc Hilpert 

3. Présentation de l'organisation du Téléthon 2022 à Saint-Avold par 
François Thiel 

 
I.Bilan : 
       Après deux ans d'exercice, le comité de quartier doit être renouvelé. Les 
candidatures se feront en mairie après le prochain conseil municipal du 20 ou 
21 décembre, de manière à prendre connaissance des modifications dans la 
charte des comités de quartier : sous réserve de validation du conseil 
municipal, le principal changement est qu'un budget, dédié à l'aménagement 
urbain, de 5000€ sera à dispatcher entre chaque comité. Il faudra donc 
remettre à l'ordre du jour certains projets du présent comité, afin qu'ils 
soient budgétisés par la mairie. D'autre part, pour des chantiers plus 
importants, le comité de quartier aura un avis consultatif. 
       Le bilan de ces deux années d'existence du CQCVF est mitigé : 
       1. Ce qui est positif : déjà l'existence même des comités de quartier dont 
tout le monde s'accorde à dire qu'ils doivent perdurer. Concernant le CQCVF, 
outre les réunions thématiques sur la voirie et la sécurité auxquelles ont 
assisté Fatiha ou Christophe, et des réunions publiques, comme celle animée par 
l'Aguram au foyer Emile Huchet, il y a eu 6 réunions (dont une en 
visioconférence sur Teams pendant le confinement) où en moyenne 16 
participants sur 24 inscrits ont fait plus de 35 propositions. Le comité s'était 
organisé en 4 groupes de travail : environnement et cadre de vie ( parrainé par 
Romain), voirie et sécurité ( parrainé par Aziz ), solidarité et projets 
intergénérationnels (  marraine : Fatiha ), rayonnement culturel de la ville 
( marraine : Catherine ) . Certaines de ces propositions ont été concrétisées : 
sentier fauché, trottoir rendu dangereux par une racine d'arbre et remis en 
état, poteau remis en place, problème d'attroupement des jeunes réglé.  
Toutefois, François, Jean-Luc ou Romain font remarquer que ce ne sont pas nos 
propositions qui ont eu de l'effet, mais bien leurs lettres répétées et 



directement déposées en mairie. Même s'il commence à y avoir de 
l'essoufflement dans le comité, comme le dit Christophe, il a eu du souffle note 
Mr Gaudig. 
       2. Les points d'ombre : de notre côté, avant de structurer nos propositions 
autour de 4 grands axes, nous sommes partis tous azimuths, et avons fait des 
requêtes « en vrac ». De son côté, la mairie nous a laissés longtemps sans 
réponses quant à nos propositions, ce qui a engendré frustration et 
découragement. On avait suggéré que les responsables des services techniques 
sur les sujets concernés assistent à nos réunions, ce qui n'a pas eu lieu. Nous 
n'avons pas été sollicités sur certains sujets, alors que cela eût été possible, à 
partir du moment où les groupes de travail étaient constitués. Agnès fait 
observer que ce qui a été un frein, un handicap, c'est la restructuration des 
services à la mairie. Le comité entend bien cet argument, mais trouve 
inadmissible que le problème d'insécurité du parking de la poste ne soit pas 
traité prioritairement, alors que, contrairement à certaines allégations de la 
mairie, des solutions existent (par exemple imposer un syndic aux quatre 
copropriétaires impliqués). 
       3. Ce qui peut être amélioré : Le comité doit s'efforcer de prioriser ses 
requêtes, d'établir une hiérarchie entre elles. D'autre part, il faudrait que les 
responsables techniques et les élus aillent davantage sur le terrain quand un 
problème est signalé et assistent aux réunions du comité quand il a besoin d'un 
homme du métier pour valider ses propositions. Il faut donc revaloriser le rôle 
des comités de quartier, si on ne veut pas que cet essai de démocratie 
participative reste un vain nom et un alibi.                                                                                 
 
II. Les besoins sociaux de la ville de Saint-Avold : Jean-Luc Hilpert                   
      Il présente un compte rendu du dernier CA du CCAS du 21/11/22 qui fait 
une synthèse de l'enquête sur les besoins sociaux de la ville conduite par le 
cabinet Dunamis. Le rapport complet sera visible sur le site de la mairie après 
présentation aux élus. Jean-Luc fait un premier constat : il n'y a eu que 324 
réponses au questionnaire, ce qui est très peu pour une ville comme Saint-
Avold. Il signale quelques points alarmants : baisse de la natalité, perte 
d'habitants, 2/3 de la population « stagnante » ; manque de petits logements 
T1-T2 adaptés aux familles monoparentales ; paupérisation de la population (un 
ménage sur 5 vivant au -dessous du seuil de pauvreté, plus de 1400 ménages ne 
vivant que des allocations). Bref, le sentiment que la ville n'est pas assez 
solidaire (cf. le manque d'accueil pour les enfants ou les tarifs trop élevés de la 
cantine scolaire pour certaines familles ). 
Pour plus de détails chiffrés, voir le papier envoyé par Jean-Luc aux membres 
du comité, et, bientôt, le rapport complet sur le site de la mairie. 



III. L'organisation du Téléthon 2022 : François Thiel 
     Une dictée façon Pivot à 18 h au foyer Huchet le vendredi 2 décembre, 
une fresque à colorier dans le hall de la mairie (vendredi 2 le matin, samedi 
matin et après-midi, lundi après-midi), une marche organisée par le club vosgien 
dimanche matin, danse en ligne, restauration et vide-grenier à l'Agora le 
dimanche : voici quelques-unes des propositions de cette édition. Pour le 
programme complet, se reporter au mail envoyé par François aux membres du 
comité ou le programme officiel. 
       Malgré ces initiatives, on regrette que l'engagement sur le terrain et le 
bénévolat soient en chute (cela se ressent nettement par exemple au niveau 
des aides pour les banques alimentaires qui ont baissé de 50 à 60% par rapport 
aux années précédentes ou au niveau des jardins ouvriers). 
      Mr Haydinger remercie le comité pour ce qu'il a fait et qui ne demande qu'à 
être perfectionné. Il faut continuer, dit-il, à travailler de mieux en mieux. 
      La soirée se clôt par un savoureux pot de l'amitié, préparé par Agnès, que 
nous remercions ainsi que la municipalité. 
 
Fait à Saint-Avold le 29 novembre 2022 
  
 
         Le président                                          La secrétaire 

Christophe HEIL           Catherine ROSSINO 
 

 
 
 
L’élu suppléant du Comité de quartier CVF 
Lothaire GAUDIG  

 
 


